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 Palavra da Direção
Saudações!

Mais um semestre letivo está chegando ao fim, e se 
pode dizer que foi um semestre de intensa atividade. 
Em se tratando de infraestrutura, foram realizadas 
diversas reformas e obras, com destaque para a 
reforma do Ginásio II e as pinturas externas, que 
conferiram maior identidade e vivacidade ao 
Câmpus. No âmbito do desenvolvimento 
institucional, houve uma série de debates em torno 
do futuro do IFSC, especialmente o processo de 
construção do PDI/PPI e o debate acerca da 
regulamentação das atividades docentes – a 
Resolução nº13. O momento agora é de agradecer, 
em nome de toda direção-geral do Câmpus 
Florianópolis, o comprometimento e a dedicação de 
docentes e técnicos administrativos na luta diária 
para manter esta instituição pública, gratuita e com 
muita qualidade. Para aqueles que entram em férias 
no recesso, bom descanso. Renovem as energias, 
pois novos desafios nos aguardam no segundo 
semestre, que tem seu início previsto para o dia 13 
de agosto. Com ele, a continuidade das 
importantíssimas discussões do PPI/PDI e a 
regulamentação das atividades docentes, e novos 
temas para debater, entre eles o novo Regulamento 
Didático-Pedagógico da instituição e a revisão do 
Regimento Interno do Câmpus. Enfim, por isso 
tudo, nós da Direção entendemos que é fundamental 
a participação efetiva de nossa comunidade em 
todos esses processos, sugerindo, criticando, 
elogiando, apontando caminhos de forma 
transparente, participativa e democrática. Além 
disso, não se pode deixar de destacar a chegada de 
novos servidores, fruto do concurso público 
realizado em março deste ano. Distribuídos em 
vários setores do Câmpus, aos poucos eles começam 
a conhecer e entender melhor a dinâmica do IFSC e 
do papel que representa a educação profissional 
para a sociedade catarinense. Que sejam bem-
vindos. Boa leitura a todos! 
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Julho está acabando e, com o fim do mês, vêm 
também as férias de inverno. É a oportunidade de 
descanso para os estudantes e também para muitos 
servidores. Você chegou a planejar algo para estes 
dias? Há quem pense que o frio desta época do ano 
espante a vontade de sair de casa, mas as baixas 
temperaturas acabam fazendo com que muitos 
passeios sejam mais atraentes, principalmente para 
quem pode viajar por Santa Catarina. Não só a Serra 
Catarinense, mas também cidades da Grande 
Florianópolis oferecem muita atividade (com direito 
a aventuras em cachoeiras, trilhas, escaladas) e, 
claro, muita gastronomia típica de inverno. Mas se a 
ideia é mesmo não encarar o frio, não esqueça: as 
férias são das aulas, mas cultura não tem hora. 
Então, largue os livros acadêmicos e procure obras 
literárias. Vá ao cinema, encontre os amigos para 
uma boa conversa. Se for ficar em Florianópolis, 
uma caminhada pelo centro da cidade e visitas a 
museus e exposições são uma ótima forma de 
conhecer a cidade e descobrir coisas novas mesmo 
para quem nasceu aqui. Aproveite bem estes dias e 
bom descanso!

Serviços Administrativos

Oficialmente o recesso de inverno se inicia no dia 1º 
de agosto. Mesmo assim todos os serviços 
administrativos do IFSC continuam sem interrupção. 
Se você precisar de algum deles, entre em contato. A 
Biblioteca Dr. Hercílio Luz, por exemplo, não terá 
alteração neste período, funcionando de segunda à 
sexta das 7h30min às 22h30min, e aos sábados das 
8h às 11h30min. E não esqueça: as aulas e 
atividades docentes recomeçam em 13 de agosto.

Renovação no Câmpus
O segundo semestre de 2013 contará com mais 42 
novos servidores no Câmpus Florianópolis – os 
aprovados no concurso público deste ano que 
tiveram provas práticas. 

As férias de inverno estão chegando
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Distribuição Gratuita

Produção: Assessoria de Comunicação, 
Marketing e Ouvidoria

Diretor : Maurício Gariba Júnior

CONTATO

E-mail:  comunicacaofpolis@ifsc.edu.br
Telefone: (48) 3221-0506
Endereço: Av. Mauro Ramos, 950, Centro. 
Florianópolis/SC. CEP 88020-300

Envie sugestões, elogios ou críticas para o e-mail 
informativofpolis@ifsc.edu.br 

EQUIPE DA ASSESSORIA DE 
 COMUNICAÇÃO, MARKETING

 E OUVIDORIA
Cândido Rodrigo Gomes da Silva

Josiane Vieira Campos
Paulo Ricardo de Lima
Rafael David Gonzaga

Rafaela Souza
Sabrina Brognoli D'Aquino

Reunião avalia medidas implementadas 
na cantina

Foi realizada no dia 18 de julho a reunião de avaliação 
para verificar se foram cumpridos os compromissos 
assumidos pela direção da cantina do Câmpus para a 
melhoria dos serviços. De acordo com o documento 
entregue por Lucas Lalla, da direção do Bookafé, todas 
as solicitações começaram a ser atendidas, embora 
algumas soluções não estejam ainda  100% 
implementadas. Uma das medidas já implantadas é a 
redução de preços, feita por meio de “combos”. 
Dependendo da combinação escolhida, o desconto 
pode ir de 9% a 18,5%.  Para garantir a qualidade e o 
aquecimento dos alimentos, a temperatura do 
equipamento de buffet tem um novo ajuste. Além 
disso, a cantina se comprometeu a fazer reposições 
menores e mais frequentes. Também já está à 
disposição um cardápio voltado ao público 
vegetariano, com opções de sanduíches naturais, tortas 
e empanados integrais, X-soja, omelete e panqueca de 
legumes. Para conferir as ações implementadas pela 
cantina, após a Notificação nº 100/2013, de 22 de 
maio,  acesse o link http://bit.ly/açoescantina. Na 
reunião estiveram presentes, além de Lalla, o diretor-
geral do Câmpus Florianópolis, Maurício Gariba 
Júnior; a diretora de ensino, Cláudia Silveira; o diretor 
de administração, Aloísio Silva Júnior; o coordenador 
de compras e contratos, Leandro Medeiros Elias e o 
fiscal de contrato, Marcos Pacheco. Foi encaminhado 
o convite às representações estudantis para 
participarem, mas nenhum estudante compareceu. 

Biblioteca Dr. Hercílio Luz tem novos 
mobiliários

Estão sendo instalados os novos mobiliários na 
Biblioteca Dr. Hercílio Luz. Foram adquiridas 25 
novas estantes para os livros e 12 placas de 
sinalização. Também foram comprados 29 guarda-
volumes (num total de 116 armários), para que os 
usuários possam colocar seus pertences. Segundo a 
Coordenadoria de Biblioteca e Arquivo Permanente, 
todo o investimento tem por objetivo trazer mais 
segurança e comodidade para estudantes e servidores, 
fazendo com que buscar  livros e estudar seja uma 
experiência prática e agradável. Além da aquisição de 
mobiliário, as Coordenadorias de Biblioteca e 
Arquivo Permanente e de Engenharia estão estudando 
readequações de layout para que haja maior espaço 
para os estudos, além de conforto no ambiente. 
Somente com essa ação, foi investido um total de R$ 
26.303,98, e há previsão de novas aquisições e 
melhorias no espaço da biblioteca.

Orientações Rede sem fio
A CTIC reforça a necessidade da configuração dos 
equipamentos (notebooks, tablets, iphones, ipads) 
para acesso às redes sem fio do Câmpus IFSC-ADM 
ou IFSC-ALUNOS, conforme os sistemas 
operacionais. No site http://dtic.ifsc.edu.br/servicos-
de-tic/redesemfio/ encontram-se disponíveis os 
manuais de configuração. Informações, contate 
suporte.reitoria@ifsc.edu.br
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Assessoria de Comunicação, Marketing e 
Ouvidoria conta com Jornalista

e participativa, em que há o esforço constante para que 
todos os processos sejam transparentes e de 
conhecimento geral da comunidade interna e externa. 
“Nossos estudantes e servidores deixaram de ser 
passivos, para exigir um papel ativo da nossa 
comunicação, com publicações em tempo real”, explica 
o professor. Natural de Florianópolis, Sabrina trabalhou 
por cinco anos com assessoria de imprensa em grandes 
agências de comunicação, atendendo a clientes 
estaduais e nacionais como Sesc, Senac, Brasil 
Telecom, Casan. Nos últimos 10 anos, atuou no 
jornalismo online do Grupo RBS, tanto em Santa 
Catarina quanto no Rio Grande do Sul. “Primeiro 
vamos visitar os departamentos, para identificar os 
assuntos noticiáveis e também quais servidores e 
alunos são referências em suas áreas, sendo fonte de 
contato com a imprensa”, conta Sabrina.

Câmpus Florianópolis empossa novos servidores
No dia 15 de julho foi realizada a cerimônia de posse de 139 novos 
servidores do IFSC. Destes, 42 ocuparam cargos no Câmpus 
Florianópolis – 11 técnicos-administrativos e 31 docentes. Os 
servidores empossados são ocupantes de cargos docentes e cargos 
técnico-administrativos que tiveram mais de uma etapa no concurso 
público deste ano. Com a chegada dos novos servidores, o IFSC 
passa a ter cerca de 2 mil servidores efetivos em todo o Estado. 
Confira a lista dos novos colaboradores do Câmpus.

Entre os novos servidores 
empossados no último dia 
15, está a jornalista do 
Câmpus Florianópolis, 
Sabrina Brognoli d'Aquino. 
De acordo com o diretor-
geral do Câmpus, Maurício  
Gariba Júnior, a vinda de 
um  profissional para a área 
de assessoria de imprensa 
integra uma série de ações  
de uma gestão democrática

Novos membros do colegiado do Câmpus 
Florianópolis são empossados

Foi publicada no dia 25 de junho a homologação do 
resultado final do processo de escolha dos novos 
representantes dos estudantes e dos servidores para os 
principais fóruns do IFSC. A direção-geral do Câmpus 
Florianópolis considera este momento como de 
fundamental importância para consolidação dos 
processos participativos e do envolvimento da 
comunidade. O professor Jucélio Gonçalves, do 
Departamento Acadêmico de Construção Civil, 
representante dos docentes no CEPE, ressalta “Nosso 
trabalho agora é estar presente nos debates de 
interesse desta instituição”. 

Confira a lista dos servidores do Câmpus 
Florianópolis que foram eleitos.

*Conselho Superior (Consup)
1º suplente: Douglas Deni Alves (TAE)

*Colegiado de Ensino, Pesquisa e Extensão (CEPE)
- Titular: Jucelio Gonçalves (docente)
- Titular: Gabriel Costa Sousa  (TAE)
- 1º suplente: José Roque Damasco Neto (Docente)

*Comissão Permanente de Pessoal Docente 
(CPPD)
- Titular: Jony Laureano Silveira (Docente)
- 1º suplente: Eloy João Losso Filho (Docente)

Para conferir a lista completa dos escolhidos, bem 
como lista de suplência, acesse o link 
http://bit.ly/eleicoes2013.

Técnicos-administrativos: Carlos Rafael Garcia, Charles Nuernberg da Silva, Dyego de Campos, Fábio Cabral 
Pacheco, Gilberto Lacerda, Giovani Câmara, Letícia Schneider Ferreira, Luciano Silva do Lago, Murilo de Souza 
Nunes, Rangel César Fernandes, Sabrina Brognoli d’Aquino; Docentes: Adolfo Lino de Araújo, Adlrwin Farias 
Hamad, Andréa Huhn, Andresa Silveira Soares, Antonio Augusto Morini, Antonio João, Carlos Eduardo Senna, 
Cristiane Felisbino Silva, Deise Albertazzi Gonçalves, Edison Antonio Cardoso Aranha Neto, Eduardo Henrique 
Diniz de Figueiredo, Elivete Carmen Clemente Prim, Fernanda de Souza Royse, Fernando Pedro Henriques de 
Miranda, Flávio Boscatto, Gizelle Kaminski Corso, Gustavo Rodolfo Perius, Hugo Marcondes, Joabel Moía, 
Jucélia Guarda de Albuquerque, Luciana da Rosa Espíndola ,Luciano Amaury dos Santos, Luciara Fabiane 
Sebold, Marcelo Niehues Schlickmann, Marcelo Vieira Tizon, Paula Borges Monteiro, Reginaldo Steinbach, 
Robinson Pizzio, Samir Bonho, Tula Beck Bisol.
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Entrevista

A  entrevista deste mês tem a 
participação da  servidora 
Isabela Sielski, do 
Departamento Acadêmico de 
Metal-Mecânica (DAMM). 
Doutora em Artes Visuais, 
Isabela é professora do 
Curso Superior de 
Tecnologia em Design de 
Produto. Além de 
professora, também é artista 
plástica.   Nesta   Entrevista 

Desde quando a senhora dá aulas no IFSC?

Desde 1992, quando era Escola Técnica Federal de 
Santa Catarina, como professora de Educação 
Artística para o segundo grau (hoje Ensino Médio). 
Atualmente leciono no Curso Superior de Tecnologia 
em Design de Produto, do qual faço parte desde o  
surgimento, em 2002. Além das aulas, ministro uma 
oficina de cerâmica extra-curricular.

A senhora também coordena o “Design Possível”. 
O que é esse projeto de extensão?

Ele visa desenvolver projetos ligados ao design e à 
sustentabilidade em comunidades da periferia da 
Grande Florianópolis. O último deles resultou em um 
TCC  na comunidade indígena do Morro dos Cavalos, 
em Palhoça. No semestre passado, o “Design 
Possível-SC” ofereceu oficinas abertas à comunidade, 
a partir do reaproveitamento de resíduos sólidos dos 
diversos laboratórios do Câmpus. Essas oficinas 
foram ministradas por três alunas bolsistas, o que 
levou uma delas a participar do N Design - evento 
nacional de estudantes de Design em Salvador, para 
compartilhar essa experiência.

Como a atividade artística influencia a atividade 
docente e vice-versa?

Minha formação em Educação Artística na Udesc é de 
uma época em que a licenciatura em artes plásticas 
tinha no currículo música, teatro e não havia 
Bacharelado nas diversas áreas como acontece 
atualmente.  Portanto, na licenciatura, tínhamos muita 
prática de atelier, além dos estágios em sala de aula.  
Penso que isso me levou a não dissociar o fazer e o 
lecionar arte. Ser artista-professor ou professor-artista. 
Na verdade, acho que me sentia mais artista do que ► 

professora porque sempre gostei muito da criação, de 
fazer arte, de estudar e apreciar obras de arte, de 
viajar e ir a museus, ver de perto as obras, de “falar” 
por meio das formas. Experimentei diversas 
linguagens como a pintura, a gravura, o desenho e a 
cerâmica. E afinal me encantei pelo tridimensional, 
pela forma no espaço.  Realizei diversas exposições.

E como foram as primeiras atividades como 
professora?

Logo que me formei, e antes de entrar no IFSC, 
ministrei oficinas de cerâmica na Igrejinha da UFSC, 
para crianças, e no Centro Integrado de Cultura, para 
adultos. Foram minhas primeiras experiências como 
professora depois da faculdade. E, claro, oficina é 
mais livre do que sala de aula, e gostei.  Deste modo 
é que hoje posso dizer que penso a sala de aula como 
um laboratório de criatividade, um lugar para a 
experimentação de materiais e formas nas aulas de 
modelagem e de conceitos e desenvolvimento dos 
sentidos nas aulas de Estética. A estética 
contemporânea abre hoje possibilidades de levar a 
prática artística para outros âmbitos, pois já a partir 
dos anos 1960 ela se mistura à vida, ou seja, sai de 
seu campo específico para ampliar os materiais, 
conceitos, temas, lugares onde se encontra. Assim, 
minha prática de aula se mistura a minha atividade 
como artista na medida em que proponho a 
construção de um pensamento criativo complexo aos 
alunos.

E como essa influência aparece, de fato, no seu 
trabalho em sala e como artista?

Na reflexão sobre nosso tempo que pede soluções 
criativas, na noção de descontinuidade como 
necessária para alterar hábitos que repetimos sem 
pensar, no incentivo às relações com o outro, 
compartilhando e vivenciando experiências, enfim, 
são estratégias que tenho pensado em minhas 
propostas artísticas e que trago como prática de sala 
de aula (principalmente nas aulas de Estética). Por 
outro lado, a atividade docente tem me permitido 
pensar criativamente, ser estimulada a cada dia a 
inovar, a trocar experiências com os alunos que em 
seus mundos reais ou virtuais me estimulam a mudar. 
 Do mesmo modo, tenho trazido para meu trabalho 
de arte questões que são da área do design, como, 
por exemplo, o uso de objetos fabricados 
industrialmente e recobertos de barro que é a 
proposta que está agora em exposição no MASC. 
Nesses limites a atividade professora-artista me 
permite transitar.                                                      ►

ela  nos  conta um pouco de como sua atividade 
docente influencia a artística e vice-versa.
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Meio Ambiente, Saneamento e Segurança do 
Trabalho, todos cursos técnicos do Câmpus. A 
palestra tratou inicialmente das metodologias 
utilizadas para se acompanhar o dinamismo 
morfológico das praias arenosas, com o uso de 
teodolito, estação total e GPS diferencial, entre 
outros equipamentos.  Exemplos europeus e norte-
americanos de monitoramento costeiro foram 
apresentados, destacando-se a importância dessa 
atividade para se quantificar e compreender os 
processos naturais e antrópicos de erosão e/ou 
progradação da linha de costa, que podem, por sua 
vez, colocar em risco o patrimônio público e 
privado, como rodovias, pontes e residências.  A 
palestra também abordou estratégias de 
gerenciamento costeiro aplicáveis em situações de 
erosão. Os temas tratados na palestra interagem com 
o conteúdo ministrado no Curso Técnico em Meio 
Ambiente. Trata-se de um tema bastante relevante 
para o litoral catarinense, que apresenta alto grau de 
desenvolvimento imobiliário e diversos processos 
erosivos já documentados. O Dr. Giorgio é geólogo 
e professor da Faculdade de Ciências do Mar da 
Universidade de Cádiz (Espanha), com a qual o 
IFSC possui acordo de cooperação técnica. A 
palestra foi promovida pela Coordenadoria do Curso 
Técnico em Meio Ambiente (DACC).

A sua exposição que está no MASC, agora, é sobre a 
visão feminina, e a senhora já participou de 
projetos voltados à mulher. Essa visão do feminino 
é uma característica permanente da sua obra? 

Este olhar específico vem do meu envolvimento com a 
arte, mas também de algumas reflexões sobre o 
equilíbrio dos papéis da mulher, o que é esse ser 
feminino hoje, que tenho realizado junto a um grupo 
chamado Kai Woman. Este ano fui convidada por uma 
amiga artista, Flavia Fernandes, a participar de uma 
exposição com mais nove mulheres. Cada artista com 
uma linguagem: pintura, fotografia, instalação, 
tratando de temas desde a sustentabilidade, a 
paisagem, a mulher, o olhar, a intimidade, as 
sensações. Minha participação se deu por meio de uma 
questão que diz respeito a todo ser humano - o 
desapego -, mas por um interesse pessoal, resolvi focar 
no olhar da mulher sobre este tema.

Isabela, agradecemos sua participação nesta edição 
do Boletim Informativo. Gostaria de deixar alguma 
mensagem ao nosso leitor?

Penso que a arte ensina a olhar a vida de forma 
criativa, crítica e humana. Toda pessoa tem um 
potencial de arte dentro de si, e, como uma planta, 
pode cultivá-la ou deixá-la perecer. Fayga Ostrower , 
artista e escritora escreveu: “ Einstein, o grande gênio 
da física, também tocava violino e fazia filosofia”.

Câmpus Florianópolis confirma vocação 
para pesquisa 

Os pesquisadores do Câmpus Florianópolis estão de 
parabéns pela conquista dos resultados nos editais de 
pesquisa fomentados pelo IFSC. O diretor de Pós-
Graduação, Pesquisa e Extensão, José de Pinho 
reconheceu o bom desempenho. “Isso deixa claro o 
crescente compromisso deste Câmpus com a pesquisa”. 
No Edital Universal, na categoria Novo Pesquisador, 
dos 37 contemplados, 7 são do Câmpus; na categoria 
Pesquisador Sênior, dos 57 contemplados, 23 são do 
Câmpus, assim como 9 dos 17 contemplados no edital 
de Fortalecimento de Grupos de Pesquisa. “Em relação 
aos editais internos do Câmpus, temos 6 projetos pelo 
edital Intercursos; 10 projetos, no primeiro semestre, 
pelo edital de Apoio a Projetos Didático-pedagógicos; 
4 projetos pelo edital Intercursos em Sustentabilidade e 
10 projetos, no segundo semestre, pelo edital de Apoio 
a Projetos Didático-pedagógicos”, explica o diretor. Em 
2013, o investimento do Câmpus com pesquisa será de 
cerca de R$ 280 mil, e projeta-se para o ano de 2014 
um investimento de R$ 320 mil.

Palestra internacional sobre 
monitoramento costeiro

Na noite do último dia 03 de 
julho, o Dr. Giorgio Anfuso  
Melf (foto)  palestrou sob o  
tema  “A Importância do  
Monitoramento Costeiro –  
Exemplos dos Programas  
RESISTE e MICORE”. A   
apresentação  aconteceu  no  
auditório do Câmpus 
Florianópolis e  contou com 
a   presença  de  estudantes e 
professores   dos   cursos de

Fique atento aos prazos do Sepei 2013
O 3º Seminário de Pesquisa, Extensão e Inovação 
(Sepei 2013) será de 28 a 30 de agosto no Câmpus 
Lages. Se você inscreveu para a submissão de 
trabalhos, fique de olho nas datas: a notificação de 
aceitação e correções será no dia 29 de julho, e o 
prazo para o envio  dos trabalhos corrigidos é até 12 
de agosto.
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Campanha do Agasalho destina doações 
ao Câmpus Urupema

O inverno deu as caras para valer em Santa Catarina, 
especialmente agora, no final de julho. Mas há lugares 
em que mesmo as temperaturas mais amenas de 
outono são congelantes no Estado. Pensando nisso, a 
Assessoria de Comunicação, Marketing e Ouvidoria 
do Câmpus Florianópolis resolveu redirecionar o 
material arrecadado na Campanha do Agasalho para o 
Câmpus Urupema. A decisão não foi à toa: Urupema, 
na Serra Catarinense, é considerada a cidade mais fria 
do Brasil, com temperatura média anual em  torno dos 
15º C. Nesta época do ano, é comum o município de 
quase 2,5 mil habitantes registrar marcas abaixo de 
0ºC nas madrugadas. Com isso, a população mais 
carente sofre as consequências do frio, mesmo quando 
o inverno é menos rigoroso. A primeira entrega de 
agasalhos foi realizada no dia 22 de julho, diretamente 
ao diretor-geral do Câmpus Urupema, o professor 
Jorge Luiz Pereira, que irá juntamente ao Rotary Club 
articular a destinação dos agasalhos. A segunda 
entrega já está agendada. Desta vez, o destino da 
solidariedade "IFSC-florianopolitana" será o Câmpus 
Lages - uma parceria que irá trazer conforto e mais 
calor a muitos corações A campanha, que conta com o 
apoio das Assessorias de Eventos e de Relações 
Externas do Câmpus, começou no dia 20 de junho e 
vai até 2 de agosto, com um ponto de coleta no hall 
do Centro de Convivência. 

Em setembro Florianópolis vai sediar o 5º Simpósio 
Internacional de Climatologia (SIC). O evento conta 
com o apoio do Câmpus Florianópolis, articulado 
pelo professor Mario Quadro, coordenador do Curso 
Técnico Subsequente em Meteorologia. O SIC irá 
discutir a interação oceano-atmosfera e seus 
impactos no clima da América do Sul, 
particularmente no Brasil. O evento tem como tema-
base o próximo relatório do Painel 
Intergovernamental de Mudanças Climáticas (IPCC 
em inglês), que deverá ser publicado no final de 
2013, e dá destaque à importância dos oceanos. Para 
os organizadores, para entender a variabilidade do 
clima em nosso continente e como ela poderá ser 
modificada considerando um aquecimento global, e 
para ter um entendimento de como os oceanos 
afetam o clima dos continentes, particularmente o 
oceano Atlântico Sul, é preciso começar um debate 
cientifico sobre o atual estágio da arte do 
conhecimento destas interações, inclusive discutindo 
com a sociedade os impactos e os custos das 
mudanças do clima..  As inscrições já estão abertas e 
podem ser feitas até o dia do evento. 
http://www.sic2013.com/site/index.php

Simpósio Internacional de Climatologia

ação é oferecer serviços de cidadania em parceria 
com instituições públicas e privadas.
Para este ano, estão previstos serviços de beleza 
(corte de cabelo, escova, maquiagem), emissão de 
carteira de identidade e certidões, e orientações de 
órgãos como PROCON, Cidasc, OAB, Pró-cidadão, 
entre outros. Será possível também obter 
informações sobre o programa de habitação “Minha 
Casa, Minha Vida”. Na área de saúde, também 
serão oferecidos serviços, com participação do 
Curso Técnico em Enfermagem, do Setor de Saúde 
do Câmpus, Associação Brasileira de Alzheimer, 
Fundação Açoriana para o Controle da AIDS (Faça) 
e Hemocentro de Santa Catarina (Hemosc).

IFSC Ação Cidadania
104 anos de Inclusão Social
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Recepção aos novos estudantes
No dia 13 de agosto, os estudantes aprovados pelos 
sistemas de ingresso para o segundo semestre de 
2013 serão recepcionados pela direção no Câmpus 
Florianópolis, com eventos de manhã, de tarde e à 
noite. Serão cerca de 700 novos estudantes que 
passarão a integrar a comunidade acadêmica da 
nossa instituição, para os cursos técnicos integrados, 
subsequentes e também em cursos de graduação.
Durante a recepção, serão realizadas atividades para 
explicar aos alunos sobre o funcionamento do 
Câmpus Florianópolis e distribuídos materiais 
informativos. Eles também terão a oportunidade de 
conhecer o corpo diretivo e os chefes de 
departamentos. Aos nossos estudantes “veteranos”, 
ressaltamos que todas as atividades planejadas para a 
recepção aos novos alunos devem ser comunicadas 
aos respectivos departamentos. Lembramos que o 
trote é proibido pela portaria 035/2005. Trote não é 
legal, receba bem os novos alunos!

CURTAS
Contracheque: De acordo com o comunicado 
emitido pela Secretaria de Gestão Pública do Governo 
Federal, a partir de julho os contracheques não serão 
mais impressos e disponibilizados na Coordenadoria 
de Gestão de Pessoas (CGP). Os servidores que 
desejarem continuar recebendo seu contracheque 
impresso deverão fazer a opção no portal do 
SIAPENET. Servidores que encontrarem dificuldade 
no procedimento devem contatar o CGP do Câmpus.

PDI: A Comissão Local do PDI do Câmpus 
Florianópolis realizou no dia 24 de julho a audiência 
local que analisou a minuta do PPI. Nela, decidiu-se a 
composição dos 10 delegados do segmento docente, e 
foram definidos os critérios das sete representações dos 
TAEs para a Assembleia Geral do PPI, prevista para 
ocorrer em agosto. Dúvidas podem ser encaminhadas 
para o email pdi@ifsc.edu.br. Acompanhe todo processo 
acessando www.pdi.ifsc.edu.br.

Estacionamento: Prezados estudantes, de 13 a 20 de 
agosto estarão abertas as inscrições para sorteio das 
vagas de estacionamento no pátio do Câmpus 
Florianópolis para o turno noturno, relativas ao semestre 
2013/2. Todos os estudantes regularmente matriculados 
e que frequentam aulas de segunda à sexta-feira poderão 
se inscrever.  O acesso ao pátio de estacionamento é a 
partir das 17h45min. Demais informações no gabinete 
da Direção Geral, ou pelo telefone 3221 0504.

Faz Sentido: a professora Isabela Sielski, do CST em 
Design de Produto, está exibindo seu trabalho na 
Exposição Coletiva Faz Sentido, no Museu de Artes de 
Santa Catarina (MASC). O período de visitação vai até 
27 de julho, e os horários são: de terça a sábado, das 
10h às 20h30min; domingos e feriados, das 10h às 
19h30min. Entrada gratuita.

Conferência: A professora de Ergonomia do Curso 
Superior de Tecnologia em Construção de Edifícios do 
IFSC Câmpus Florianópolis, Ângela Regina Poletto  e a 
estudante Milene  Menezes Rampinelli participaram  do 
XIX International Conference on Industrial Engineering 
and Operations Management – ICIEOM 2013, na cidade 
de Valladolid, Espanha, de 10 a 12 de julho com a 
apresentação oral de dois papers.

Formaturas 2013/1: a Assessoria de Eventos informa 
que a solenidade das formaturas 2013/1 acontecem no 
dia  31 de agosto de 2013, no Continente Centro de 
Eventos, na Rua Fúlvio Aducci, 757 - Estreito - 
Florianópolis. Mais informações você encontra com a 
Assessoria de Eventos, junto ao gabinete da Direção 
Geral , ou pelo telefone 48 3221 0506.

Câmpus Florianópolis defende 
Assembleia Geral sobre Resolução nº 13

O diretor-geral do Câmpus Florianópolis, Maurício 
Gariba Júnior, enviou um memorando à reitora 
Maria Clara Kaschny Schneider solicitando que a 
audiência pública sobre a proposta de 
regulamentação das atividades docentes (Resolução 
nº 13) seja transformada em uma Assembleia Geral 
representativa, onde os servidores possam discutir e 
alterar as medidas propostas. A última etapa de 
análise da Resolução está prevista para o dia 23 de 
setembro. “Entendemos que há a  necessidade de 
uma discussão mais ampla, participativa e 
representativa das propostas que mexerão com o 
nosso dia a dia”, afirma Gariba.
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Espaço do Leitor
Este espaço é dedicado a publicar inspirações artísticas de autoria dos servidores e estudantes. Para participar, 

envie sua contribuição para informativofpolis@ifsc.edu.br.
Vale crônica, poema, desenho, fotografia...

Nesta edição contamos com a colaboração do vice-diretor do Câmpus Florianópolis, professor Marcelo 
Martins, autor das fotografias da Tibouchina mutabilis em flor.

Colaboraram nesta edição: Angêla Regina Poletto, Cláudia Regina da Silveira, Fernando Teixeira, Jorge Luiz Pereira 
(Câmpus Urupema), Isabela Sielski, José de Pinho, Coordenadoria do 12º Didascálico - Mostra de Arte e Cultura - IFSC, 
Marcelo Martins, Walter Martin Widmer

Sugestões, críticas e opiniões: informativofpolis@ifsc.edu.br | comunicacaofpolis@ifsc.edu.br | ouvidoriafpolis@ifsc.edu.br
Acompanhe também: Site www.florianopolis.ifsc.edu.br | Facebook IFSC Campus Florianópolis

… vem aí o 12º Didascálico!

O 12º Didascálico - Mostra de Arte e Cultura - IFSC, evento 
do calendário oficial do IFSC Câmpus Florianópolis, já tem 
data marcada. Anotem: de 23 a 27 de setembro, bandas 
musicais, orquestra, coral, grupos de teatro, dança, 
fotografia, vídeo, poesia, literatura, pintura, desenho, 
grupos folclóricos e grupos de capoeira, tudo junto 
reunidos, estarão movimentando nosso câmpus. Aproveitem 
que as inscrições para participação foram prorrogadas até o 
dia 09 de agosto. Acessem as fichas de inscrição no link 
http://bit.ly/11hr9QC 

INSCREVA-SE! O tema deste ano é "CINEMA".

Tibouchina mutabilis
A comunidade acadêmica vem se acostumado com o espetáculo de cores e beleza proporcionado por esta espécie 
arbustiva, a Tibouchina mutabilis. O mais interessante é que em seu nome científico – mutabilis, ou seja, mutante - 
está o segredo de tanta beleza: as flores desabrocham brancas e gradativamente  vão tornando-se violáceas, passando 
pelo  rosa, até  atingir  o  roxo. Pode  ser encontrada  nos três estágios  na  mesma árvore. Esta  combinação  de  cores

Marcelo Martins 

produz um efeito que traz à 
lembrança um buquê de flores vivo. A 
Tibouchina mutabilis, popularmente 
conhecida como manacá-da-serra, 
jacatirão, flor-de-maio, flor-de-
quaresma, é uma espécie pioneira, 
nativa da Mata Atlântica. Ocorre 
naturalmente os Estados do Paraná 
( Flor Símbolo da Cidade de Curitiba) 
Rio de Janeiro, Santa Catarina e São 
Paulo. O manacá-da-serra possui 
porte baixo, e seus galhos e raizes não 
afetam fiações elétricas, 
encanamentos, calçadas ou muros. 
Seu crescimento é rápido e a floração 
precoce faz com que a espécie seja 
uma excelente opção para o 
paisagismo urbano. O exemplar foi 
plantado no JardinAção 2011.
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